

随想

元旦に起きた大地震

(株) PPPC研究所 加藤 宏光

今日は一月二十八日、元旦がもう一か月近くが過ぎてしまつた。新しい正月を迎えた時、東京にいた。不思議なことに、能登の大震では東日本大地震の折りとは随分違い、天井から下がっているシャンデリアがユラユラ揺れただけで、休感するほどの揺れは感じなかつた。

早速テレビニュースには地震の速報が流されたものの、先に述べたように体に感じる大きな揺れがなかつたため、後に報道される程の大事が発生した、との認識は乏しかつた。警報で告げられた津波についても、当初ニュースでは「數十センチ」とのことと、申し訝ないことではあるが、緊迫感に迫られることはなかつた。

正月明けの仕事初めでスタッ

フ達と顔を合わせても、正直みんなにも、地震に対しても強い印象を受けている印象はなく（もちろん話題はあったものの）、そのまま週が明けて、著者はスタッフの学位をお願いしている大阪公立大学への出張に出かけた。十七日には慣例の中国出張であり、七日から十六日の間にはSNSにより、できるだけ能登の大震の情報には触れるよう心がけていたため、半島であるため遮断されていた交通等が繋がるに従つて、発災当初に報道されていた被害に比べて格違いの大災害の実態が徐々に分かつてきたり。それと同時に、この災害に對応する、今の行政の手ぬさが次々と明らかになってきた。

災害に際して常に活躍する自衛隊が「倒壊した家屋や隆起、陥没さらには津波で寸断された

いたため、返つて不安を煽る結果となつたが、今回の大陸電力でも、事故に繋がらなかつただけで、実は相当危機に瀕していたと聞く。しかし、一時報道では油漏れは数回とされたがその実は七〇〇以上であつたとか、活断層が原発に掛かり原子炉そのものが四回の隆起により破断されればどうなつたのか、等を知るにつれて、この国の行政者の感覚と判断が分断、破壊されている能登半島へ空挺團が来訪されており、海外の軍隊とともに、多数のヘリコプターで物資を携えて降下しているなら、被災者の安堵感はどうばらのものであつたろうか？

今回、海外の軍関連者を招いての年初の降下訓練を実施した。一方で自然災害という形で非常事態が発生している状況下である。「訓練は何のために実施するのか」と問われれば「非常事態で採らねばならない行動を速やかににするため」と言えよう。ならば実際の非常事態であるこの機に、日々の訓練の成果を頭にこそ自衛隊の真価を頼すことこそ自衛隊の真価を頼すことである。

である以上、自衛隊が訓練でなく出動するのは当然であるべきであり、また、本来又官主導を本來とする自衛隊が、その最高責任者である内閣総理大臣の指揮に従うことを旨としている以上、この頗木に自衛隊には責任がない。指揮権を有する現職の総理大臣の政治判断がズレていると断じざるを得ないとしている。著者に一月十七日から二十六日にかけて海外にいたため、その間のテレビや新聞の報道に接する機会がなかつた。少なくとも一月一日から出発までの公共報道では、能登半島が被災地の実情をつぶさに知らせているニュースは少なかつたと記憶している。

そんなこともあって、著者は帰国するまで能登半島大震災へ大きな関心を寄せなかつたが、帰国後NHKやその他の被災者実態の現状をYouTubeで見て、改めて実感するに至つた。

著者のラボが福島県の二本松市に位置しているため、東日本大震災を肌で感じたが、いずれにしても、行政の対応、態度は歎美くじれたい。民主党政権下での原発事故へのアナウンスも実態に対する発表は相当に抑えられて

いたため、返つて不安を煽る結果となつたが、今回の北陸電力でも、事故に繋がらなかつただけで、実は相当危機に瀕していたと聞く。しかし、一時報道では油漏れは数回とされたがその実は七〇〇以上であつたとか、活断層が原発に掛かり原子炉そのものが四回の隆起により破断されればどうなつたのか、等を知るにつけて、この国の行政者の感覚と判断が分断、破壊されている能登半島へ空挺團が来訪されており、海外の軍隊とともに、多数のヘリコプターで物資を携えて降下しているなら、被災者の安堵感はどうばらのものであつたろうか？

国民に認知させる機会であったろう。それを敢えてさせなかつた、ときの総理大臣には、危機管理の能力があるのだろうか、と疑つてしまふ。報道のなかに、避難民へ握り飯を提供しているビデオがあつた。避難民同士が共生するために有志が組織を作り、その組織で炊き出しを行つたうえで、握り飯を作つてあるが、避難している人々の食べる握り飯一つひとつがラッピングしてあつた。非常にの時に衛生管理にまで気を遣つ、「民の力」を実感する。

注：国防も疎かにせず！
今年の「降下訓練始め」世界八ヶ国による国際演習に、陸上自衛隊 Yahoo news: 1/7(日) 17:12 配信
『即応対処能力を維持するため』

陸上自衛隊の第一空挺團は二〇二四年一月七日、「令和六年降下訓練始め」を千葉県の習志野演習場において実施しまし、同部隊はわが国唯一の落下傘戦闘部隊であり、航空機からパラシュートを使っての空挺降下

道路を、リュックを背負い被災地へ向かつて』という報道に感動させられたが、その後に別の報道に愕然させられた。今年一月七日に、アメリカやイギリス、フランス、さらにはインドネシア等と合同で年初めの降下訓練を実施するために、陸上自衛隊第一航空隊は、正月SNSによつて知らされた。最初から前日までその練習にかかりきりであつたことがSNSによつて知らされた。

第一航空隊は、正月SNSにより、できるだけ能登の大震の情報には触れるよう心がけていたため、半島であるため遮断されていた交通等が繋がるに従つて、発災当初に報道されていた被害に比べて格違いの大災害の実態が徐々に分かつてきたり。また、それと同時に、この災害に對応する、今の行政の手ぬしさが次々と明らかになつてきた。

災害に際して常に活躍する自衛隊が「倒壊した家屋や隆起、陥没さらには津波で寸断された

道路を、リュックを背負い被災地へ向かつて』という報道に感動させられたが、その後に別の報道に愕然させられた。今年一月七日に、陸上自衛隊第一航空隊は、正月SNSにより、できるだけ能登の大震の情報には触れるよう心がけていたため、半島であるため遮断されていた交通等が繋がるに従つて、発災当初に報道されていた被害に比べて格違いの大災害の実態が徐々に分かつてきたり。また、それと同時に、この災害に對応する、今の行政の手ぬしさが次々と明らかになつてきた。

災害に際して常に活躍する自衛隊が「倒壊した家屋や隆起、陥没さらには津波で寸断された

道路を、リュックを背負い被災地へ向かつて』という報道に感動させられたが、その後に別の報道に愕然させられた。今年一月七日に、陸上自衛隊第一航空隊は、正月SNSにより、できるだけ能登の大震の情報には触れるよう心がけていたため、半島であるため遮断されていた交通等が繋がるに従つて、発災当初に報道されていた被害に比べて格違いの大災害の実態が徐々に分かつてきたり。また、それと同時に、この災害に對応する、今の行政の手ぬしさが次々と明らかになつてきた。

災害に際して常に活躍する自衛隊が「倒壊した家屋や隆起、陥没さらには津波で寸断された